
Protokoll
22. Sitzung des Studentenrates der TU Bergakademie Freiberg (Wahlperiode 20, ö�entlich)
Datum: 18.02.2021 Ort der Sitzung: StuRa Freiberg Webraum
Beginn: 20:05 Uhr Sitzungsleitung: Sören Wobst
Ende: 22:40 Uhr Protokollführer: Andreas Müller

Anwesenheit

Entsandte Mitglieder des StuRa (X � Anwesend, E � Entschuldigt, U � Unentschuldigt)

Fakultät 1 Fakultät 2 Fakultät 3
JNei Johannes Neidel X JS Jennifer Schwarz X AB Ayouba Badou X
JR Johanna Richter X StA Stefanie Arndt X AM Andreas Müller X
RR Riad Rustum X JRi Julia Richter X TO Tim Otto X

Fakultät 4 Fakultät 5 Fakultät 6
HK Hannes Klessig X MD Max Dwerzinski X
CC Claire Cariven X IC Iris Cramer X CB Clemens Büttner X
RW Ruben Wahlefeld E SW Sören Wobst X ShS Shubham Sharma X

Unterschriften

Sitzungsleiter: Protokollant:
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10 Intern

11 Termin nächste Sitzung
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1 Begrüÿung, Anwesenheit, Beschlussfähigkeit

SW erö�net die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest.

Es sind 16 von 17 Mitgliedern anwesend. Der StuRa ist demnach beschlussfähig.

Vierzehn Gäste nehmen an der Sitzung teil (zwei nicht namentlich näher bekannt).

• Czyrnia, Moritz

• Hanke, Jonas

• Kaulfuÿ, Fabian

• Mendel, Aaron

• Ober, Johanna

• Oertel, Leopold

• Reiÿig, Felix

• Rosenhahn, Lennart

• Schubert, David

• Siebenhaar, Tobias

• Voigt, Albrecht

• Wilke, Freya

2 Änderung der Tagesordnung

Neuer Tagesordnungspunkt beantragt:

10. Intern

Der StuRa möge beschlieÿen, den TOP Intern in der Sitzung zu besprechen.

Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Gegenstimme.

3 Finanzanträge

• FSR 4
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� 1510e für den Büroumbau im Rammlerbau; Platz im Büro soll e�ektiver
genutzt werden, aktuell füllen viele Anscha�ungen das Büro; Grundidee ist
Errichtung eines Podestes, um Gegenstände direkt unter der (hohen) Decke zu
lagern; scha�t mehr Platz für Mitglieder und Besucher; Umbau soll noch in
diesem Semester beginnen, mitarbeiten kann derjenige/diejenige, der/die vorab
ein negatives Corona-Schnelltest-Ergebnis vorweisen kann; Zustimmung durch
das Dezernat 2 (auch bezüglich Brandschutzeinhaltung) erhalten, im Sinne der
Ö�entlichkeitsarbeit wird ein Video für Youtube gedreht werden, neben
Konstruktionsgegenständen umfasst der Finanzantrag auch ein Montagerollbrett
(verleihbar)

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Ein Mitglied nimmt nicht an der Abstimmung teil.

• FSR 6

� 360e für einen Faltpavillon und Kabeltrommel zur Nutzung auf Veranstaltungen
(stand vergangene Sitzung bereits zur Abstimmung, Faltpavillon: jetzt
hochwertigere und potentiell langlebigere Ausführung beantragt)

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Enthaltung.

� 300e für eine Shotmaschine (kühlt alkoholhaltige Getränke auf tiefe
Temperaturen) - Abstimmung vertagt bis Kontakt mit EAC erfolgt, EAC hat
eventuell eine nicht mehr gebrauchte Shotmaschine günstig abzugeben (20e)

• AG Bigband

� 67,80e für Musik-Noten

Der StuRa möge beschlieÿen, den vorliegenden Finanzantrag anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Enthaltung.

• ErdAlchimistenClub (EAC)

� 600e für eine Waschmaschine, bisher im Club verwendete Textilien privat
gewaschen (privat waschen langfristig nicht tragbar); auÿerdem Minimierung des
Infektionsrisikos, wenn zentral gewaschen wird
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� 300e für Desinfektionsmittel (Tücher und Flüssigkeit)

� 107,50e für zusätzliche Geschirrtücher

Der StuRa möge beschlieÿen, die vorliegenden Finanzanträge anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Enthaltung

• vertragliche Vereinbarung mit �Campus Held GmbH�: Firma bietet Kooperation an,
liefert 300x je 0,33l Dose alkoholisches Mischgetränk, Nicotin-Pouches mit Flyer und
Trink�aschen für die Verteilung während der Ersti-Wochen; Gegenleistung wäre
Fotodokumentation der Zusammenstellung der Ersti-Beutel und der Verteilung (ca.
30 Fotos), falls pandemiebedingt keine Verteilung möglich, können Fotos nachgestellt
werden

Der StuRa möge beschlieÿen, der Vereinbarung zuzustimmen.

Abstimmungsergebnis: 13 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Zwei Gegenstimmen. Eine Enthaltung.

4 Protokollabstimmung

Es liegt ein Protokoll vom 11.02.2021 vor. Nachzutragen ist noch das Abstimmungsergebnis
der vergangenen Woche bezüglich den Finanzanträgen der FSR 6 (wurde nicht hinreichend
dokumentiert).

Der StuRa möge beschlieÿen, das Protokoll vom 11.02.2021 nach erfolgten Anpas-
sungen anzunehmen.

Abstimmungsergebnis: Einstimmig dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

5 Discord-Server

Am 12.02.2021 verö�entlichte man den Discord-Server. Allgemein wird der Discord-Server
gut angenommen. Ein Upgrade auf die Bezahlversion Discord-Nitro wird aktuell nicht als
notwendig angesehen. Die Voice-Channels werden noch nicht so stark genutzt. Bisher fand
dort u.a. der Hochschulpolitische Stammtisch statt und der Studitalk wird dort statt�nden.
Die Sitzungen des StuRa könnten auÿerdem dorthin verlegt werden (Magnetwirkung für
den Server). Discord bietet prinzipiell (vergleichbar mit BBB) alle, für die Sitzung
wichtigen Features (Abstimmungen, Hochladen Tagesordnung, etc.). Auf den Server zu
gelangen dürfte altersunabhängig keine gröÿeren Schwierigkeiten bereiten, verglichen mit
bisher genutzten Systemen. Problematisch wird die Rechtmäÿigkeit der Abstimmungen auf
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dem Discord-Server gesehen. Auÿerdem ist noch nicht abschlieÿend geklärt, ob der
Datenschutz eingehalten werden könnte (insbesondere relevant für interne
Tagesordnungspunkte). Relevante Informationen werden bis zur nächsten Sitzung eingeholt.

Meinungsbild: �Soll man die Sitzungen nach Klärung der rechtlichen Aspekte auf den
Discord-Server verlegen?�

16 Befürwortungen.

Drei Gegenstimmen.

Vier Enthaltungen.

6 Rechte und P�ichten von AG

Anhand einer Diskussion über die Rechte und P�ichten von AG und dem damit
verbundenen intensiven Studium der studentischen Ordnungen �el auf, dass nicht immer
alles bis ins kleinste Detail geregelt ist. Nicht eindeutig ist, ob AG Protokolle führen
müssen. Es wird argumentiert, dass für FSR, die keine eigene Ordnung haben, die
Ordnungen des StuRa gelten, ähnliches dürfte also auch auf AG anwendbar sein.
Auÿerdem muss der StuRa den Ordnungen, die sich AG selbst geben würden, formal
zustimmen. Angezweifelt wird, ob die Tre�en der AG überhaupt Sitzungscharakter haben,
da diese eher freizeitliche Zwecke erfüllen und damit wahrscheinlich von den, mit Sitzungen
verbundenen Verp�ichtungen, befreit sind. AG weisen auÿerdem keine repräsentativen
Strukturen auf (ungleich StuRa oder FSR). Gibt es Probleme zwischen Studierenden und
einer AG, ist der StuRa der erste Ansprechpartner. Auch unabhängig von der aktuellen
Debatte wäre es wichtig, die Geschäftsordnung der Studierendenschaft auf Aktualität zu
prüfen und gegebenenfalls anzupassen. CB HK und SW erklären sich dafür bereit.
Gleiches gilt für die Finanzordnung.

7 GGF e.V.

Die Geologische Gemeinschaft zu Freiberg (GGF e.V.) ist ein 2017 gegründeter,
überwiegend studentisch besetzter Verein. Sitzungen �nden zu Normalzeiten im
Barbarakeller statt. Jede(r) andere Interessierte ist ebenso willkommen. Das
Vereinsmaterial soll in Gebäuden der Universität gelagert werden. Das Dezernat 1 verlangt
jedoch einen schriftlichen Nachweis, dass der Verein durch den StuRa anerkannt ist.
Anerkannt wurde die Initiative schon 2018, wurde damals aber nicht schriftlich
dokumentiert oder die Dokumente gingen verloren. Die GGF bittet um eine erneute
Abstimmung.

Der StuRa möge beschlieÿen, die GGF e.V. als studentische Initiative anzuerkennen.

Abstimmungsergebnis: 15 von 16 dafür.
Der Beschluss wird angenommen.

Eine Enthaltung.
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8 Inforundlauf

Referat Ö�entlichkeitsarbeit

• Werbung für Hochschulpolitischen Stammtisch

• Tutorien beworben, dieses Semester gut aufgestellt

• Referat ist beständig stark ausgelastet, wer mitarbeiten möchte ist herzlich eingeladen

Referat Kultur und Sport

• Tagesgeschäft

Referat Internationales und Soziales

• Name des Referates noch nicht auf allen Plattformen aktualisiert, soll nachgeholt
werden

• �Festival gegen Rassismus�: am 24.02.2021 �ndet erneut ein Vernetzungstre�en statt,
Link wird noch in Slack verö�entlicht, Finanzierung könnte auch über die StuRä
laufen

Referat Technik

• Kontakt mit AG QueErz

Referat Finanzen

• mobile Zapfanlage eingekauft

• für kommendes Haushaltsjahr wird fast ausschlieÿlich digitaler Dokumentenverkehr
angestrebt, digitale Unterschriften rechtlich wahrscheinlich gremien-intern erlaubt

Sprecherin

• Newsletter fertig, wird am 19.02.2021 verteilt, Schwerpunkte: Prüfungen, connecten,
Studitalk

• Lauch des Discord-Servers am 12.02.2021

Vorsitzender

• Launch des Discord-Servers am 12.02.2021

• Wahlausschuss steht fest
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Referat Studium und Bildung

• Semesterticket: System �Chemnitz� in Freiberg aufgrund der geringeren
Studierenenzahlen nicht anwendbar, TU Freiberg verweist auf die Nebenhörerschaft
an einer anderen sächsischen Hochschule (z.B. TU Chemnitz) für ein Semesterticket;
für Verbundraum Chemnitz gäbe es auÿerdem ein Junge-Leute-Ticket als günstige
Monatskarte

• Referatsmitarbeitende wurden in die Arbeitsgrupppe �Systemakkreditierung�
aufgenommen, kommende Woche Impulsvortrag (25.02.2021, 13:00) über das
Vorgehen der Universität Lüneburg, halbstündiger Vortrag mit anschlieÿender
Diskussion, bei einer Modulakkreditierung wird der gesamte Studiengang
�mit-akkreditiert� (gilt also für alle Abschlussarten), Systemakkreditierung setzt eine
Mindestpunktzahl von 5CP für jedes Modul voraus

Referat Hochschulpolitik

• Hochschulpolitischer Stammtisch fand am 17.02.2021 um 20:00 unter neuer Leitung
statt

� KSS stellte Inhalte und Struktur vor (online und o�ine Demos, SächsHSFG soll
novelliert werden, Beschränkung der Anzahl der Prüfungsversuche soll
ausgesetzt werden, etc.)

� Stadtradt und Kreisrätin berichteten (nächtliche Ausgangssperre aufgehoben
und Regelung zum 15km-Radius aufgehoben)

� Werbung für Gremienarbeit: Vorstellungsvideos verschiedener Amtsträger und
Gremien anvisiert, nach den FSR-Wahlen Evaluation (�Warum habt ihr euch zur
Mitarbeit in Gremien entschieden?�)

� FSR 4 plant ein Alumni-Netzwerk

� am 22.01.2021 um 20:00 soll wahrscheinlich der erste Studitalk auf Discord
statt�nden, Werbung fehlt noch

9 Sonstiges

• in naher Zukunft soll Senatssondersitzung einberufen werden, Thema ist die
Verlängerung der Prüfungsphase um zwei Wochen (endet somit am Wochenende vor
der Vorlesungszeit des nächsten Semesters); Vorabinformation der Studierendenschaft
erfolgte, um ein breites Meinungsbild einzuholen, eine Diskussion mit Interessierten
aller Fakultäten soll im Anschluss an den themenfreien Studi-Talk am Montag gegen
21:00 Uhr auf Discord statt�nden

• Bibliothek richtet einen der bisher nicht zugänglichen Drucker zur ö�entlichen
Benutzung her, möchte das Angebot jedoch nicht bewerben; von studentischer Seite
kritisch gesehen, da ein preiswertes Angebot für Studierende natürlich beworben
werden muss, Verantwortliche befürchten womöglich hohen und infektions-sensitiven
Andrang; ggf. könnte man den Drucker bewerben, aber unter Voraussetzung
vorheriger Anmeldung zugänglich machen, telefonische Klärung erfolgt in Kürze
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10 Intern

11 Termin nächste Sitzung

Datum: 25.02.2021
Uhrzeit: 20 Uhr
Ort: StuRa Freiberg Webraum
Protokollant: Andreas Müller
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